

Résumé des résultats clés

La Ville de Winnipeg poursuit la revue de ses terrains de sport. Au cours des six derniers mois, elle a tenu des consultations avec des centaines de citoyens et de citoyennes, ainsi que divers groupes d'usagers et parties intéressées, comme le démontre le tableau ci-dessous.

Méthode de consultation	Réponses / niveaux de participation
Sondage à l'intention des groupes d'usagers	31
Sondage en ligne à l'intention du public	814
Discussions avec les parties intéressées	16 séances
Groupes de discussion	4 séances <i>*prévues pour juin 2017</i>

Le rapport des résultats (jusqu'à présent) (le « rapport ») est une synthèse des commentaires recueillis lors du projet de participation mené jusqu'ici; ces commentaires serviront à l'élaboration des stratégies et des recommandations qui seront formulées dans l'ébauche du document de revue des terrains de sport (dont la version préliminaire est prévue pour l'automne 2017). Voici un compte-rendu des résultats clés et des points d'intérêt du rapport des résultats (jusqu'à présent).

Sondage à l'intention des groupes d'usagers

- Les groupes ou organismes qui ont répondu au sondage ont indiqué que les trois facteurs principaux qui influencent leur participation d'année en année sont : un nombre suffisant d'entraîneurs ou d'entraîneuses, de moniteurs ou de monitrices ou de bénévoles (57 %); le coût des programmes pour les participants et les participantes (53 %); le partage des terrains avec d'autres activités (47 %).
- De tous les groupes interrogés, 48 % ont jugé que les terrains actuels leur étaient entièrement suffisants, tandis que 44 % ont dit que leurs besoins n'étaient que moyennement satisfaits.
- Environ la moitié (52 %) des répondants ont dit que le temps qui leur est imparti pour leurs activités était suffisant.
- Moins d'un tiers (30 %) des groupes ou organismes ont indiqué qu'ils accepteraient de payer plus cher pour avoir accès à des terrains de meilleure qualité.
- Les répondants ont souligné le besoin qui existe de développer de meilleurs outils, en ligne ou mobiles, pour réserver les terrains et signaler des problèmes reliés.

Sondage en ligne à l'intention du public

- Le taux de répondants qui utilisent les terrains de sport à Winnipeg est de 94 %.
- Les trois obstacles principaux sont : la mauvaise qualité des terrains de sport (67 %), le manque de commodités (45 %) et les conflits d'horaire s'appliquant aux réservations (32 %).
- Les deux priorités à prendre en compte à l'avenir, en termes de gestion des terrains de sport, sont l'amélioration de la qualité des terrains et le soutien des groupes d'usagers existants.
- Près d'un tiers (31 %) des répondants pensent que les frais d'utilisation devraient permettre de couvrir entre 0 et 25 % des coûts d'ensemble des terrains de sport, et 28 % sont d'avis qu'un taux de recouvrement d'entre 25 et 50 % serait plus juste. Moins de la moitié des répondants (41 %) pensent que la Ville devrait viser un taux de plus de 50 %.
- Les besoins en terrains de sport futurs devraient être couverts principalement au moyen de partenariats, d'après 61 % des répondants, et 51 % des personnes interrogées pensent que la Ville devrait réaffecter les fonds que reçoivent les terrains de sport sous-utilisés. Un peu moins de la moitié des répondants (44 %) sont d'avis que les frais d'utilisation devraient constituer la méthode de financement principale, et 19 % pensent que le financement devrait provenir principalement des impôts fonciers.

Discussions avec les parties intéressées

- Des problèmes liés à la qualité générale des terrains ont fréquemment été soulevés par les personnes ayant participé à la séance de discussion.
- Il y a des avis très variés sur le concept de réservation à temps fixe de terrains auprès des centres communautaires. Certains participants et participantes pensent que ce système marche bien, tandis que d'autres y voient des lacunes et pensent que la Ville devrait l'améliorer.
- Les sites très fréquentés qui comprennent plusieurs terrains devraient être prioritaires lorsque des projets reliés ou de nouveaux terrains seront prévus.
- Le problème de la capacité des terrains (pouvoir accéder aux terrains pendant suffisamment de temps) a été soulevé le plus souvent dans le contexte des sports pratiqués par des adultes et des sports dits émergents.
- Les rapports que la Ville entretient avec les usagers et les usagères des terrains de sport sont généralement positifs mais pourraient être améliorés.